

EDITORIAL

**Medizinethik und Empirie – Standortbestimmungen eines spannungsreichen Verhältnisses**

S. Schicktanz · J. Schildmann 183

ORIGINALARBEITEN

**Was ist empirische Ethik?**

**What is empirical ethics?**

B. (A.W.) Musschenga 187

**Wofür braucht die Medizinethik empirische Methoden?**

**Eine normativ-ethische Untersuchung**

**What does medical ethics need empirical methods for?**

**An inquiry in normative ethics**

M. Düwell 201

**Die Kraft der Konkretion oder: Die Rolle deskriptiver Annahmen für die Anwendung und Kontextsensitivität ethischer Theorie**

**The impact of concretion: The role of description for the application and context-sensitivity of ethical theory**

J. Dietrich 213

**Zum Stellenwert von Betroffenheit, Öffentlichkeit und Deliberation im *empirical turn* der Medizinethik**

**The relevance of affected persons, the public, and deliberation for the *empirical turn* in medical ethics**

S. Schicktanz 223

**Medizin als gesellschaftliche Praxis, sozialwissenschaftliche Empirie und ethische Reflexion: ein Vorschlag für eine soziologisch aufgeklärte Medizinethik**

**Medicine as societal practice, empirical research and ethical reflexion: Suggestion for a sociologically informed concept of Medical Ethics**

S. Graumann · G. Lindemann 235

**Empirische Methodologien und Methoden der angewandten und der empirischen Ethik**

**Empirical methodologies and methods in applied and empirical ethics**

T. Krones 247

**Empirische Forschung in der Medizinethik: Methodenreflexion und forschungspraktische Herausforderungen am Beispiel eines mixed-method Projekts zur ärztlichen Handlungspraxis am Lebensende**

**Empirical research in medical ethics: a reflection on methods and practical challenges of a mixed-method project on physicians' end of life practices**

J. Schildmann · J. Vollmann 259

**Weitere Beiträge** finden Sie unter [www.springerlink.com](http://www.springerlink.com)

**Indexed** in *ETHMED*, *SCIE*, *SCOPUS* und *PsychInfo*

**Die Hinweise für Autoren** finden Sie unter [www.ethikindermedizin.springer.de](http://www.ethikindermedizin.springer.de)